
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1557/2021 von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
betr. Aktueller Stand Neubau Grundschule Schillerschule (Grüne) 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Welchen Planungsstand hat die Maßnahme erreicht? 
 
 Mit Schreiben der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion (ADD) vom 14.07.2021 und der baufachlichen 

Stellungnahme der Struktur- und Genehmigungsdirektion vom 12.07.2021 wurde die Bearbeitung der Prü-
fung planerischer Alternativen positiv bewertet und die Freigabe zur Bearbeitung der Stufe 2 erteilt. 

 
 Die Stufe 2 zur Wirtschaftlichkeitsbetrachtung wurde der ADD am 08.11.2021 anhand aufgezeigter Alternati-

ven der Vorentwurfsplanung (Leistungsphase 2, HOAI) zur Bewertung und Freigabe einer Variante zugesen-
det. 

 
 
2. Falls die Planungen bereits abgeschlossen sind, wie ist der finale Stand? 
 
 Nach Freigabe der Vorentwurfsvariante durch die ADD beginnt die Bearbeitung der Entwurfsplanung (Leis-

tungsphase 3, HOAI). 
 
 
3. Sind Baubeginn, Bauablauf und Bauzeiten bereits vorhanden? 
 
 Die angefragten Termine werden nach erteilter Genehmigung durch die ADD zur weiteren Bearbeitung kon-

zipiert. Vorab kann nur ein fiktiver Bauzeitenplan mit diversen in Abhängigkeit stehenden Prozessen erstellt 
werden. 

 
 
4. Inwiefern wirkt sich die neue Gesetzeslage (ab dem Schuljahr 2026/2027 Rechtsanspruch der Ganz-

tagsbetreuung für Grundschüler) auf die Planungen aus und wie werden diese berücksichtigt? 
 
 Aktuell wird die Grundschule Schillerschule fünfzügig am Standort mit optionaler Erweiterung zur Ganztags-

betreuung geplant. Somit hält die Planung der Fünfzügigkeit mit Betrachtung eines späteren Ausbaus zur 
Ganztagsbetreuung hochbauliche, statische, brandschutztechnische, freianlagenplanerische und diverse tech-
nische Anforderungen und Ausbauoptionen für den Ganztagsausbau vor. 

 
 Die Kosten dieser optionalen Planungs- und Vorhalteprozesse könnten optimiert werden, indem das Pla-

nungsziel anhand der jüngsten Entscheidung direkt auf eine Realisierung der Fünfzügigkeit mit Ganztagsbe-
treuung fokussiert würde. Ob dies zum aktuellen Genehmigungsstand der ADD möglich ist, wird aktuell 
stadtintern geprüft. 

 
 
Mainz, 17.11.2021 
 
gez. Marianne Grosse 
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Beigeordnete 


